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Bürgergemeinde-Versammlung vom 5. Juni 2019 

Positive Jahresrechnung – Rücktritt Fredy Schärmeli 

Pünktlich um 20 Uhr begrüsste Präsident Stephan Kink ca. 45 Personen im Bürgerkeller zur 

Rechnungsgemeinde. 

Nach der Genehmigung des Protokolls, stellte Bürgerratsvizepräsident Bruno Holzer die Jah-

resrechnung 2018 vor. Bei einem Aufwand von CHF 251'257.14 und einem Ertrag von CHF 

253'430.63, resultiert ein Mehrertrag von CHF 2'173.49. Die Abweichungen beim Aufwand 

und beim Ertrag gegenüber dem Budget wurden im Detail begründet. 

Beim Einbürgerungsgeschäft ging es um 3 Gesuche von Schweizerischen und einem Gesuch 

von ausländischen Staatsangehörigen. Sämtliche Anträge wurden einstimmig genehmigt. 

Unter "Diversem" bedankte sich Bürgerrat Fredy Schärmeli für den grossen Einsatz beim ver-

gangenen Pulverhüslifest. Dank dem schönen Sommerwetter war der Festplatz jederzeit sehr 

gut besetzt. Die Events der Buergergemeinde sind mit viel Aufwand, auch was die zeitlichen 

Ressourcen angeht, verbunden. Zusammen mit dem grossen beruflichen Engagement von 

Bürgerrat Schärmeli wird es ihm zusehends schwieriger, alles unter einen Hut zu bringen. Aus 

diesem Grund hat er sich entschlossen, als Bürgerrat zurückzutreten. 

Bürgerrat und Waldchef Thomas Hagen informierte über den Wald, welcher im vergangenen 

Jahr durch die langanhaltende Trockenheit grossen Schaden genommen hat. Diverse Bu-

chen, welche letztes Jahr schon im September das Laub verloren hatten, haben im Frühling 

nicht mehr ausgetrieben und sind abgestorben. Zudem haben die verschiedenen Stürme in 

unseren Wäldern grössere Schäden verursacht. An den beiden vom Wetter begünstigten 

Frontagen haben insgesamt über 100 freiwillige Helferinnen und Helfer tatkräftig bei Schlag-

räumungen, Holz rüsten usw. mitgeholfen. Weiter wurden diverse Bäume gepflanzt. Dabei hat 

man auf Sorten gesetzt, welche wärmeresistent sind und auf Wassermangel nicht so stark 

reagieren. Insbesondere wurden Traubeneichen, Spitzahorn und Flatterulmen gepflanzt. 

Anschliessend informierte Bruno Holzer über das Thema Bauen mit Buche. Die Bürgerge-

meinde hat grosse Hoffnungen, dass für den geplanten Saalbau Holz aus unseren Wäldern 

verwendet wird. Die Jury des Wettbewerbes hatte die Empfehlung ausgesprochen, den Ein-

satz von Holz vertiefter zu prüfen. Mit einem zusätzlichen Planungsauftrag durch den Gemein-

derat hat das junge Architektenteam das Thema Buchenholz aufgenommen. Allerdings ist die 

anspruchsvolle Planung mit Verwendung von Buchenholz nur einer von vielen Aspekten. 

Mit der Einladung zu einem Apéro im Garten des Bürgerhauses konnte Stephan Kink die Ver-

sammlung um 21.30 Uhr beenden. 

Hans-F. Vögeli, Bürgergemeindeschreiber 


